

## Llamamiento Telegráfico de las Juventudes Republicanas Españolas a los jóvenes republicanos y liberales de Europa y del Mundo

Al celebrarse en París los días 19 y 20 la Conferencia de Información de la Juventud española a la Juventud Universal, pedimos de vosotros hermanos nuestros en ideales anhelos y aspiraciones democráticas, como guardianes del porvenir de la juventud progresiva, prestéis vuestra colaboración interesada y ardiente a la Conferencia de Información cuya misión es poner ante los ojos de la juventud del mundo la verdad de lo que sucede en nuestra Patria.

Esperamos de vosotros, hermanos jóvenes

republicanos y liberales, hombres jóvenes con sentido elevado del porvenir del mundo, os estrechéis en fraternal abrazo con nosotros y toda la juventud, en París. Os lo pide toda la heroica y generosa juventud española que lucha y vive sin temor ante la grandeza de la causa que defiende.

Con la seguridad de la victoria os abrazan,

Juventudes de Izquierda Republicana.  
Juventudes de Unión Republicana.  
Juventudes de Izquierda Federal.

## Consejo Provincial de Primera Enseñanza

### VACACIONES DE INVIERNO

No teniendo este Consejo conocimiento de que por la superioridad se haya variado la actual legislación referente a las vacaciones escolares, y en consecuencia a las consultas elevadas por algunos maestros y Consejos locales, se ha de saber que las vacaciones de invierno se han desde el 23 de diciembre al 6 de enero, ambos inclusive.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores maestros.

Cartagena 14 de diciembre de 1936.—El presidente, José Chuchilla.

## Hay que declarar los aparatos fotográficos que se posean

Valencia.—La "Gaceta" ha publicado un decreto disponiendo que los poseedores de aparatos fotográficos, deberán declarar en un plazo de diez días en la Dirección General de Seguridad o en los Gobiernos civiles el aparato que poseen, con la marca, número y tamaño de las placas.

A los ocho días de prestada la declaración por escrito podrán recoger un parte de licencia para tenencia y uso del aparato, salvo que se proceda a su recogida, en cuyo caso los aparatos quedarán en depósito en las oficinas correspondientes.

Por cada licencia se abonará una peseta, cuando el valor del aparato en el mercado no sea superior a 50 pesetas, 2 cuando el precio del aparato sea de 50 a 100, y 3 cuando sea de 500 en adelante.

La licencia tendrá de duración año.

## La constitución más democrática

La Habana.—El Senado ha aprobado una nueva constitución que es considerada como la más democrática del mundo.

En ella se impone la jornada de ocho horas, la explotación de las minas por el Estado y los seguros de maternidad.

## El conflicto franco-turco

Ginebra.—Ayer mañana se trató en la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones del conflicto territorial surgido entre Francia y Turquía.

El representante francés, Vienot, expuso el punto de vista de su país en tonos muy mesurados, teniendo por ello la seguridad de que el conflicto será solucionado amistosamente.

El Comité de los 18 que tiene a su cargo la reforma del pacto, celebró una reunión por la tarde.

## Nuevo Presidente del Tribunal Popular

En atento saludo nos comunica don Francisco Yúfera Hernández, haberse posesionado de la Presidencia del Tribunal Popular especial de Cartagena.

Le agradecemos la atención y nos ofrecemos profesionalmente para todo lo que tienda a la recta y rápida acción de la Justicia.

## La prensa extranjera

París.—Varios periódicos franceses comentan extensamente las conferencias celebradas por Roma y Berlín, por su parte se que en ellas se trata de avanzar el movimiento de Franco, y han

también es comanda el discurso de León Blum, que avencó la conveniencia para Francia de que tras los Pirineos exista una democracia, hermana de la francesa.

## Se propone el control aéreo

Londres.—En la reunión celebrada por el Comité de no ingerencia se propuso la implantación de un control aéreo, cosa que no fué aceptada por los representantes de Alemania, Italia y Portugal.

El delegado saviético mantuvo una violenta polémica con el delegado portugués.

Los miembros del subcomité propusieron que un Comité de técnicos estudia se esta cuestión y acordara.

## Intentaba bombardear hospitales y refugios

Ciudad Real.—Sobre esta ciudad apareció, a gran altura un trimotor que arrojó bombas incendiarias sobre el hospital y refugios de niños.

Dos cazas leales salieron a su encuentro para atacarle, lo que consiguieron con gran acierto, pues el avión cayó a tierra envuelto en llamas.

## La repercusión de la crisis catalana

Ginebra.—En los círculos ginebrinos se esperan con interés las noticias de la crisis catalana, para seguir la evolución del pueblo español.

Internacionalmente esta crisis es considerada como de carácter decisivo, pues el extranjero interpretará en su resolución nuestra aptitud para las nuevas normas sociales.

En París se experimenta el mismo interés sobre la crisis que es tomada como termómetro de la situación general de toda España.

## ¿Cual es en realidad la situación en China? ¿El mariscal Chang Kai Chek está detenido? ¿No ha pactado con Chung Such Liang?

Londres.—Las noticias que llegan de Oriente son muy confusas pero parece adivinarse a través de la oscuridad propia de China que la situación ha evolucionado considerablemente desde hace unos días y podría provocar una solución final, quizás por la fuerza de las armas.

Ya se recordará que hace unos días el Gabinete de Tokio publicó una nota de tonos belicosos y conminatorios diciendo que una vez más habían fracasado las negociaciones entre los Gobiernos de Nankin y Tokio.

En efecto el ministro chino de Negocios Extranjeros, declaró al embajador japonés, que lamentaba tener que rechazar la nota que el Japon "quería imponerle".

La dramática detención de Chang Kai Chek por las tropas comunistas —en lenguaje oficial antes llamadas de bandados— plantea el problema de saber si en realidad Chan Kai Chek ha sido detenido o ha firmado un acuerdo con ellos. A este efecto el periódico laborista "Daily Herald" dice en su edición de hoy: "Nuestro corresponsal en Pekin nos informa que con la garantía del juramento de Hao Tse Tung, el Leñ chino jefe de los ejércitos comunistas, que desde hace algún tiempo vienen celebrándose negociaciones secretas entre él y Chan Kai Chek, con vistas a la formación de un frente común contra el Japon. Hao Tse Tung—continúa diciendo el corresponsal—afirma que si se constituye un Gobierno representativo en China los comunistas le asegurarian su colaboración y apoyo incondicional."

En general. Los observadores mejor informados de los asuntos de Oriente admiten que si Chang Kai Chek se ha decidido finalmente a imponer la verdadera unidad en China con la colaboración del

Sur y de los elementos comunistas, el Japon no tendrá otra solución que intentar un golpe de fuerza en el Norte, cuyo resultado es difícil de pronosticar.

Vuelve a imponerse la política que siempre había preconizado Sun Yat Sen, el inspirador y creador de la República China. Si el Gobierno de Nankin sabe crear esta verdadera unidad se abre un capítulo nuevo en la historia del Extremo Oriente.

Esta es la opinión de los observadores.

Para terminar destacamos el hecho de que la prensa china de esta mañana informa que el mariscal Chung Such Liang ha pedido que vayan a Sian—Fu para negociar con el Presidente del Banco chino, Fu Tsong y el Ministro de Hacienda. Los periódicos esperan que Chang Kai Chek será puesto en libertad y se evitará una expedición de castigo.

## TRAJES CARTAGO

## La actividad diplomática

París.—En los círculos políticos de esta capital es considerado el discurso pronunciado por el ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra, Mr. Eden como una contestación diplomática al discurso que primeramente pronunció el jefe del Gobierno francés León Blum.

La máxima importancia del discurso diplomático inglés, radica en su final: Cualquiera que sea el bando que haya triunfado en España, se habrá de respetar la integridad del territorio.

## Visado por la Censura

## Continúa la crisis en Cataluña

Barcelona.—El presidente de la Generalidad continúa celebrando extensas conferencias con miras a solucionar la crisis planteada.

Los editoriales de la prensa de ayer eran muy comentados pues algunos se presentan con apreciaciones completamente antagónicas.

El señor Companys recibió al alcalde de Barcelona y al Consejero dimisionario Tarradellas entre otros representantes políticos.

Parece ser que la idea predominante es la de un gobierno de plenos poderes e integrado por todas las representaciones antifascistas. "La Veu" comentando la crisis recuerda la necesidad de no perder el tiempo y de que estos actos no sean comedias como en el viejo régimen.

"Diario de Barcelona" dice que la crisis política es de fondo y que el nuevo gobierno debe ser fuerte y continuar sobre las vías que encauzan la nueva estructura.

"Trabajo" profundiza más y expone las causas promotoras de la crisis consistentes en divergencias de dos sectores políticos surgidas a raíz de un manifiesto lanzado a la opinión en el pasado de septiembre.

Por encima de todo—dice Solidaridad—interesa la continuación del bloque antifascista. Los momentos graves porque atravessamos no son para caer en pequeños pesos. Aquí se trata de vencer al fascismo internacional y la disolución del bloque, supondría un triunfo para él.

"Diario de Comercio" ve el ambiente brumoso que rodea a la crisis, pero se muestra optimista y cree que será solucionada en breve plazo.

## PETIT SALON

Peluquería de Señoras, Permanentes económicas. Consulten precios.  
CASA MOYA Horda 23 1.º

## EL SEÑOR

# D. José Luengo Rosique

Que ha fallecido en el Algar, el día 15 de Diciembre de 1936, a las 10 de su noche a los 84 años de edad

Sus de consoladas hijas políticas, Doña Mercedes Alcaraz y Aurelia Albaladejo; nietas Pepita y Mercedes Luengo Alcaraz, doña Pepita y Mercedes Luengo Albaladejo y don Francisco y doña Isabel Luengo; nietos políticos, don Teodoro Paredes y don Agustín Mech (ausente); bisnietos y demás familia,

Al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las TRES de la tarde del día de hoy desde la Casa Mortuoria Plaza de los Palmeros al Cementerio del Algar.

Algar (Cartagena) 16 de Diciembre de 1936